

1 diciembre de 2023

## NOTA DE PRENSA

Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia Electoral  
**(IDEA Internacional)**

### **Kevin Casas Zamora designado para un segundo mandato de cinco años como secretario general de IDEA Internacional**

ESTOCOLMO – Kevin Casas Zamora ha sido reelegido para un nuevo mandato de cinco años como secretario general del Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia Electoral (IDEA Internacional), la única organización intergubernamental que tiene el mandato exclusivo de apoyar y promover la democracia en todo el mundo.

Casas Zamora, de 55 años, nacido en Costa Rica, fue designado por primera vez en 2019 para encabezar la organización de 35 Estados Miembros. Desde entonces, ha liderado una notable expansión del trabajo y la presencia global de IDEA Internacional, ampliando su membresía y actividades, particularmente en África subsahariana y Europa del Este.

*«Mis más sinceras felicitaciones al Dr. Casas Zamora por la continuación de su función como secretario general de IDEA Internacional»,* dijo Carl Hartzell, director general adjunto, en el Departamento de Asociaciones Multilaterales del Ministerio de Asuntos Exteriores de Suecia.

*«Bajo su liderazgo, IDEA Internacional ha acelerado su desarrollo como organización intergubernamental y como una plataforma para el diálogo en torno a temas relacionados con la democracia, en un momento en que la democracia está en declive en todo el mundo. IDEA Internacional continúa siendo un actor muy respetado en el trabajo global para fortalecer las instituciones y procesos democráticos».*

Su reelección fue confirmada por unanimidad en una reunión de los Estados Miembros de IDEA Internacional en Estocolmo el viernes 1 de diciembre de 2023.

Atendiendo a la necesidad de contar con datos precisos y análisis matizados sobre el desempeño de la democracia, Casas Zamora supervisó la expansión de la iniciativa del [Estado Global de la Democracia](#) para convertirla en una fuente de consulta ineludible para los responsables de políticas de todo el mundo. En los últimos años, el Instituto también expandió su papel como defensor de la democracia, liderando llamados para proteger los derechos fundamentales durante la pandemia de la Covid-19 y apoyando las Cumbres Mundiales para la Democracia celebradas en 2021 y 2022.

Bajo su liderazgo, IDEA Internacional dio la bienvenida a nuevos Estados Miembros, entre ellos Francia, que se unió a la organización en diciembre de 2023, y Estados Unidos, que se incorporó como observador en 2022.

*«Me siento honrado por el apoyo unánime de los 35 Estados Miembros de IDEA Internacional y por su convicción de que el instituto está avanzando hacia una mayor relevancia e impacto en su misión de promover la democracia a nivel mundial, una misión en la que yo también creo apasionadamente»*, dijo Casas Zamora, exvicepresidente de Costa Rica.

La organización con sede en Estocolmo cuenta con 20 oficinas y más de 300 funcionarios en todo el mundo, desde Nepal hasta Nigeria y Perú. El año pasado abrió una sede en Washington DC, que se suma a sus oficinas regionales en Addis Abeba, Bruselas, Canberra y Ciudad de Panamá. También se prevé abrir una oficina en Ucrania en 2024.

Fundada en 1995, el trabajo de IDEA Internacional se centra en apoyar los procesos electorales, la elaboración de constituciones, la evaluación de la democracia y la participación y representación políticas. Asimismo, Casas Zamora introdujo programas sobre los impactos del cambio climático y de la digitalización sobre la democracia como parte del trabajo del Instituto.

El Dr. Casas Zamora también es investigador asociado del Diálogo Interamericano, un centro de investigación de políticas públicas con sede en Washington DC. Antes de unirse a IDEA Internacional, tuvo una distinguida carrera como académico, político y líder dentro de organizaciones internacionales.

Fue segundo vicepresidente y ministro de Planificación Nacional de Costa Rica; secretario de Asuntos Políticos de la Organización de Estados Americanos; investigador titular de Brookings Institution; y coordinador nacional del *Informe sobre Desarrollo Humano* del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo.

#### **Disponible para entrevistas:**

- **Kevin Casas Zamora**, secretario general de IDEA Internacional, está disponible para entrevistas para comentar tanto su reelección en IDEA Internacional como el estado de la democracia en América Latina.

Por favor, contactar a **Alistair Scrutton**, Jefe de Comunicaciones y Gestión del Conocimiento, en [a.scrutton@idea.int](mailto:a.scrutton@idea.int); tel. +46 707 211098.

### **IDEA Internacional**

El Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia Electoral (IDEA Internacional) es una organización intergubernamental con 35 Estados Miembros con el mandato exclusivo de apoyar y promover la democracia en todo el mundo. IDEA Internacional contribuye al debate público sobre la democracia y ayuda a fortalecer procesos, reformas, instituciones y actores que construyen, promueven y salvaguardan la democracia, con un enfoque en los procesos electorales, la construcción constitucional, la evaluación de la democracia y la participación y representación política. En todo nuestro trabajo están integrados el género y la inclusión, la sensibilidad al conflicto y el desarrollo sostenible.

IDEA Internacional es una de las fuentes globales de datos y análisis más confiables sobre la salud de la democracia en todo el mundo.

### **¡Interactúe con IDEA Internacional!**

Vea más información en nuestro sitio web, [www.idea.int](http://www.idea.int)

Facebook: <https://www.facebook.com/InternationalIDEA>

Twitter: [https://twitter.com/Int\\_IDEA](https://twitter.com/Int_IDEA)

LinkedIn: <https://www.linkedin.com/company/international-idea>